



# INFORME SEMANAL N° 304

## Sumario

- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Buzzi en Arenales](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Orsolini en Villa Minetti](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Barchetta en Godoy](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: conferencia de prensa en Córdoba](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: charla en Casilda](#)
- [La conducción de FAA recibió a la Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualequaychú](#)
- [Preocupa a la Federación Agraria la reunión de Binner con Grobocopatel](#)
- [Balance de las reuniones de Lechería en Córdoba](#)
- [Detienen a campesino de la FAA por la disputa de tierras en Santiago del Estero](#)
- [Pesar por la muerte del ex dirigente federado Loris Donati](#)
- [Dolor de la familia federada por el fallecimiento del Enrique "Cholo" Tarquini](#)
- [Se reunió el Consejo Delegado Regional del Distrito 1](#)
- [Distrito 4: la FAA visitó a jefes comunales cordobeses](#)
- [Se reunió en Rosario el Consejo de Administración de la FECOFE](#)
- [Barchetta estuvo en la reunión técnica del Consejo Económico Ganadero de Santa Fe](#)
- [La FAA estuvo en Alta Italia con productores ovinos pampeanos](#)
- [FAA se reunió con funcionarios municipales de Arrecifes](#)
- [San Juan: se analizó el problema de aguas servidas en Santa Lucía](#)
- [Mujeres Federadas participaron del encuentro en "Defensa de la Cordillera y el Agua"](#)
- [Agenda: está en marcha la vacunación contra la fiebre aftosa](#)
- [El Foro Nacional Olivarero tratará en marzo el protocolo para el aceite de oliva](#)
- [La Facultad de Agronomía de Rosario organiza Jornada de Poscosecha en Frutas y Hortalizas](#)

## **Bienvenidas!**

Radio FM Omega 105.1 de Trenque Lauquen, provincia de Buenos Aires  
Radio Power FM 89.5 de Casbas, provincia de Buenos Aires  
y Radio FM Dnámica 96.9 de Esperanza, provincia de Santa Fe

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

**SANTA FE:** • Alcorta FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • Esperanza FM 96.9 Radio Dinámica . Director: Fernando Moerch • Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piamonte FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • Rosario FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón

"Imágenes urbanas" Miér 17 a 18 hs. Cond Silvana Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • **FM 101.9** Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Alborno Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañas** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Constitución** FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

**CAPITAL FEDERAL:** • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi  
• AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miér y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

**BUENOS AIRES:** • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolívar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miér y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo // FM 89.5 Radio Power. Director: Luis A. Bodaño • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miér y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jue y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guamini** FM San Gabriel 104.1 Miér 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miér y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Saliquelló** FM 102 – Lun, miér y vier Director: Roberto Alfredo Badana • **Trenque Lauquen** FM 105.1 Omega L a V 12 hs. Director: Héctor Sánchez • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

**CORDOBA:** • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Heredia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10,30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Culetto • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. Radio Estación "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

**LA PAMPA:** **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Realicó** FM Prisma 100.9 "La mañana en familia". L a V 8 a 13 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

**NEA: CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

**NOA: LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

**CUYO: SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

**ENTRE RIOS:** • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

**PATAGONIA: NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad ([www.faa.com.ar](http://www.faa.com.ar))

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a

[faa@faa.com.ar](mailto:faa@faa.com.ar)

## Campaña por la Nueva Ley

### **Arenales: reunión de Eduardo Buzzi con productores**

El jueves 21 de febrero, el presidente de FAA, Eduardo Buzzi, estuvo en General Arenales para promover la iniciativa de FAA por una nueva Ley de Contratos Agrarios. Participaron unos 50 productores. El titular fedrado explicó el actual marco político en el que se encuentra inmerso el país en general, y el sector agropecuario en particular, recalcando los beneficios que de sancionarse el proyecto de ley traería a pequeños y medianos productores. "Estar aquí con los vecinos y los productores de Arenales es un gusto. Porque a los dirigentes nos da la posibilidad, una vez más, de dialogar con los que todos los días trabajan por la defensa de los pueblos del interior. En los próximos meses van a ser más de 300 las localidades en las que estemos haciendo este tipo de reuniones, por lo que estoy seguro que la iniciativa para tener una nueva ley de arrendamientos se va a masificar y va a conseguir resultados positivos", señaló Buzzi tras el encuentro.

Como en cada una de las charlas que se están organizando en esta "Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos", además de la palabra de la dirigencia de FAA, los productores pudieron conocer algunas características técnicas de la propuesta, por la participación de un asesor letrado. En este caso, fue el turno de la doctora Marcela Peronja.

Estuvo presente también el director Oscar Gerlo; la abogada Marcela Peronja; la referente de MFA, Mónica Polidoro; y los colaboradores Carlos Orciani y Sofía Bauzá. Asimismo, participaron la concejala Susana Ducasé; Roberto Capaldi, asesor del diputado provincial Rodolfo Arata; el presidente de la Cámara de Comercio de Arenales; y representantes de la comunidad.

### **Campaña por la Nueva Ley**

#### **Villa Minetti: Orsolini presidió reunión en la Escuela Agrotécnica**

En el marco de su gira nacional, el viernes 15 de febrero la Federación Agraria Argentina presentó su propuesta para una nueva Ley de Arrendamientos en la localidad de Villa Minetti al norte de la provincia de Santa Fe.

La charla fue organizada por la filial local de FAA, y se realizó en la Escuela Agrotécnica, participando alrededor de 50 productores.

Por la FAA estuvieron presentes: el vicepresidente 1º, Pablo Orsolini; la abogada Nancy Odasso; el presidente de la Filial Villa Minetti, Oscar Más; y el colaborador Alejandro Krumm. También asistieron representantes de las fuerzas vivas, socios y miembros de Mujeres Federadas (MF) de la localidad; productores de El Nochero y representantes de MF de esa comuna encabezadas por Gilda Coria. Además, se contó con la presencia del senador provincial por el departamento 9 de julio, Ing. Hugo Terré.

Durante el encuentro, tuvo lugar un interesante debate sobre la situación actual respecto del uso y tenencia de la tierra, mostrando los presentes especial afinidad con la propuesta federada.

### **Campaña por la Nueva Ley**

#### **Godoy: Barchetta debatió la propuesta de arrendamientos de FAA**

El martes 19 de febrero se realizó en la localidad de Godoy, al sur de la provincia de Santa Fe, una charla sobre la propuesta de Ley de Arrendamientos que promueve la FAA. La reunión fue organizada por la Cooperativa Agrícola local, y su presidente, Carlos Jáuregui, fue quien presidió la convocatoria.

Participaron unos 30 productores y socios de la cooperativa. Que se mostraron muy entusiasmados con la iniciativa de sancionar una norma que pueda regular el uso y tenencia de la tierra. Estuvieron presentes el secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta, el delegado Cristian Roca, y la abogada Georgina Gerlo. La delegación federada fue recibida por la presidenta comunal, Rita Chirco y el presidente del Consejo Municipal de Godoy, Raúl González. Además, también estuvo en la reunión Luis Carriazo, en representación del INTA Arroyo Seco.

[\(ver títulos\)](#)

### **Campaña por la Nueva Ley**

#### **Córdoba: conferencia de prensa de la conducción federada**

Este jueves 21 de febrero, dirigentes de Federación Agraria Argentina brindaron una conferencia de prensa en Córdoba para promover el proyecto de Ley de Arrendamientos. Además, se dieron detalles sobre la actualidad del sector lechero (ver aparte).

Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de Federación Agraria Argentina, indicó ante la prensa local que “esta entidad nació en 1912 peleando por la tierra. Esta lucha generó que en el 1921 se concrete la primera legislación sobre arrendamientos, pero lo que revolucionó el sector y en especial a los pequeños y medianos productores fue la creación de la ley 13.246 en 1948, que les permitió a los agricultores ser propietarios de la tierra”.

Pero esta ley fue reformada en 1980 por Alfredo Martínez de Hoz. Luego, “en los años 90, se perdieron más de cien mil productores. Paralelamente, comienza a generarse la concentración de la tenencia especialmente en manos de las empresas extranjeras, no con miras a la producción sino para concretar negocios inmobiliarios y financieros”, explicó el dirigente.

Más adelante, “en la post convertibilidad y con los commodities, sobre todo de la soja, aparecen nuevas figuras jurídicas: fideicomisos o pooles de siembra que comienzan a desplazar a los pequeños y medianos productores. Ante esta situación, Federación Agraria, empieza hace tres años a trabajar en una modificación de la ley originaria 13.246 del año ‘48 con un grupo de técnicos especializados a cargo del camarista Aldo Casella. En este marco se realizaron más de 600 encuestas, que apuntalaron las bases del proyecto. Además de mejorar la ley anterior se le aplicó legislación comparada de los países más avanzados del mundo, fundamentalmente Australia, EEUU y países de Europa”, relató Orsolini.

Al respecto, uno de los asesores letrados de FAA, Miguel Ángel Segura, indicó que “el proyecto consta de cien artículos y busca generar mejores condiciones de contratación”.

- La propuesta apunta a lograr:
- Estabilidad de los contratos (plazo de 5 años y no de tres años como es ahora).
- Equidad (se busca que el precio se fije no sólo en dinero sino que el contrato se adapte a la realidad fijando los precios también en especie y en arrendamientos en base a porcentaje de los frutos).
- Favorecer la tenencia por contratos promovidos.
- Favorecer la recuperación de los pequeños productores.
- Continuación al término del contrato.
- Contratos promovidos: darle ayuda al agricultor frente a los pooles. Proponemos beneficios impositivos bajo determinadas cláusulas. Estabilidad fiscal, reducción de impuestos bajo determinadas condiciones.
- Se crearán organismos especiales de contralor: comisiones zonales de tenencia de la tierra que incluya a organizaciones, entidades y trabajadores rurales.

- A su vez esta ley necesitará la futura sanción de otras leyes, como la de gravamen a las concentraciones, de agricultura familiar y juvenil, de defensa del suelo, etc.

“Buscamos revertir la tendencia actual en defensa de la agricultura familiar hecha por agricultores y no basada en la especulación financiera. ¿Qué pasaría si el día de mañana el campo no es rentable? Seguro se irán los pooles de siembra y tal vez ya no haya agricultores que trabajen la tierra”, se preguntó Segura.

### **Campaña por la Nueva Ley**

#### **Casilda: charla con productores y asamblea de la filial**

Se realizó el 19 de febrero con la participación de 40 asociados y la presencia por parte de FAA del secretario gremial Omar Barchetta, el director Carlos Paillole, el delegado Daniel Bodo, como así también del Asesor del Instituto Jurídico del Distrito VI, Dr. Pablo Paillole. Luego de rendir un minuto de silencio por el reciente fallecimiento del socio Oscar Parinisari, se inició la asamblea con la palabra del presidente Sr. Martín Bacalini, quien planteó la problemática del cierre de exportaciones de carnes y que “no se benefició al pueblo porque en góndola el precio del producto no bajó”. Asimismo, criticó la política agropecuaria del gobierno nacional diciendo que “le conviene la sojización porque con ello recauda más en concepto de retenciones”. Dijo además: “Pareciera que estamos desapareciendo de la protesta del campo y que hemos perdido gimnasia gremial. Otro de los problemas es la falta de respuesta de la AFIP local para lograr la incorporación de productores al registro”.

Luego, Barchetta se dirigió a la Asamblea explicando que en la hacienda “existe una gran concentración en manos de unos pocos, ya que los pequeños y medianos ganaderos están dejando la producción para pasarse a la soja”. También informó sobre reunión la pretensión del secretario de agricultura, Javier de Urquiza, de fijar los mismos precios que el año pasado, lo que fue rechazado por FAA. En el ámbito provincial, explicó que se está trabajando en un plan estratégico para la ganadería, con toda la cadena productiva. También criticó al gobierno nacional: “Han recibido dos veces a Los Grobo, y ninguna a las entidades del campo. Esto denota cuál es el modelo que prefiere”. Finalmente, Barchetta anunció la realización de un foro con intendentes en mayo, y el “II Congreso Nacional de Uso y Tenencia de la Tierra”.

Luego, el abogado Pablo Paillole hizo hincapié en que FAA ha tenido propuestas serias, “pero el gobierno nos entretiene con reuniones y cafecitos, mientras nos castiga con más impuestos y retenciones, y los insumos aumentaron el 200%”. Paillole agregó: “Si hoy tenemos buenos precios no es por el gobierno, sino por el gran mercado asiático que compra nuestros productos y nos sostiene”. En este sentido, reclamó un ente regulador de granos y carnes, así como mecanismos para el uso y tenencia de la tierra. “Por eso FAA lanza esta campaña por una nueva Ley de Arrendamientos”, indicó. Por último, el Dr. Paillole hizo hincapié en la problemática de los arrendamientos rurales, los pools de siembra que producen concentración en pocas manos y expulsan a los pequeños productores. Finalmente, la CD de la filial fue ratificada en su totalidad por unanimidad.

**Informe: Daniel Bodo**  
**Delegado Distrito VI**

### **Se reunieron en Buenos Aires**

#### **La conducción de FAA recibió a la Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú**

La Federación Agraria Argentina recibió en su sede porteña a los integrantes de la Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú, que pelean contra la instalación de la papelera Botnia sobre la costa del río Uruguay. En la reunión estuvo Eduardo Buzzi, presidente de la entidad, Ulises Forte, vicepresidente 2º, y el director Silvio Corti. Desde Entre Ríos, viajaron varios representantes de los militantes ambientalistas, acompañados por Alfredo De Angeli, director entrerriano de FAA, y Juan Ferrari, otro dirigente federado.

Durante el encuentro, la conducción de Federación Agraria se manifestó a favor del reclamo ambiental. “Estamos con el pueblo entrerriano en este enfrentamiento contra Botnia. Porque creemos en la defensa del medio ambiente; pero además, porque nuestra entidad levanta desde siempre sus banderas contra la extranjerización del suelo y los recursos naturales. Los latinoamericanos no debemos permitir que las empresas multinacionales diseñen nuestros modelos de desarrollo”, señaló Eduardo Buzzi al finalizar la reunión.

### **Tras el encuentro que mantuvieron esta semana**

#### **Preocupa a FAA la reunión de Binner con el empresario Grobocopatel**

La Federación Agraria Argentina manifestó su inquietud ante la reunión mantenida esta semana por el gobernador de Santa Fe, Hermes Binner, con el empresario Gustavo Grobocopatel. Una convocatoria de la que también participó el intendente de Rosario, Miguel Lifchitz.

“Entendemos que el deber de un funcionario público es dialogar con su comunidad, y que el diseño de las políticas requiere de un diálogo con todos los actores. Pero también es cierto, y lo sabe el

gobernador Binner, que el modelo que proponen algunos grandes empresarios como Grobocopatel es antagónico con el reclamo de los pequeños y medianos productores, y de los pueblos del interior de la provincia”, señaló la entidad a través de un comunicado de prensa enviado el 21 de febrero.

“La Federación Agraria Argentina espera que el gobierno provincial continúe escuchando, como hasta aquí lo ha hecho, a los actores que en las últimas décadas fuimos postergados en el territorio santafesino. Para esto, además de dialogar con todos, deben concretarse políticas de desarrollo rural. Que poco tienen que ver con la matriz productiva que proponen los pooles de siembra, que representan a una agricultura sin rostro”, concluyó el escrito.

### **Conflicto por el precio que perciben los productores**

#### **Balance de la reuniones de Lechería en Córdoba**

El miércoles 20 se reunió en Córdoba la Mesa Nacional de Lechería y el jueves 21 hizo lo propio el Grupo Lácteo, integrado por las entidades federadas, productores, secretarios de agricultura de las cinco provincias integrantes de la cuenca lechera, la industria y la Mesa Nacional de Productores de Leche, quienes mantuvieron conversaciones con el Secretario de Agricultura de la Nación, Javier de Urquiza.

Consultado sobre el balance de los encuentros, el productor Guillermo Giannasi, director titular de FAA manifestó que “el panorama es complejo, no sólo para los productores sino también para el país. La producción lechera entre enero 2008 e igual mes de 2007 cayó más de 10%. De continuar esta disminución, se vislumbra una situación crítica de abastecimiento de leche para el país, aunque para el primer semestre esta garantizado. Vamos a tener que traer leche de otros países, y a precios muy altos ya que a nivel mundial no sobra. Incluso en Morteros, según nos indicó el ministro de Agricultura de Córdoba, se están rematando más de sesenta tambos para dar lugar a la siembra de soja”.

En cuanto a las demandas, Giannasi expresó: “Buscamos se instrumente un sistema de compensación para mantener el tambo en esta situación hasta tanto diseñemos una estrategia distinta de crecimiento. Nuestra propuesta es que hay que dar señales urgentes; algo hizo la Nación la semana pasada con la compensación a los productores, esto ayuda pero no alcanza. Lo bueno es que se da una compensación acentuada ya que no se puede tratar por igual a los que no son iguales. Valoramos este esquema de segmentación. Respecto al alza de los precios proponemos que indagemos qué pasa en la cadena láctea para determinar donde se distorsionan los valores”. Finalmente, el director federado señaló: “Si bien vemos algunas medidas necesitamos mayor voluntad política por parte del gobierno para salvar el sector”.

### **Santiago del Estero: detuvieron al presidente de la Filial Nueva Esperanza de FAA**

#### **Otro campesino preso por la disputa de la tierra**

El presidente de la Filial Nueva Esperanza de la Federación Agraria Argentina, Raimundo María Luna, fue detenido por la policía de Agua Amarga, Santiago del Estero, en el marco de una disputa por el uso y tenencia de la tierra

El hecho ocurrió el 20 de febrero en horas de la mañana cuando el militante federado se dirigía a una reunión de asociaciones de productores afectados por esta problemática.

“Una vez más, asistimos al enfrentamiento entre campesinos poseedores bicentenarios de las tierras y “nuevos dueños” que pretenden apropiarse de las mismas, desconociendo el derecho de posesión veinteañal de los productores. Una vez más, miembros de la policía provincial actúan en defensa de “empresarios” que intentan arrebatar los predios de sus legítimos propietarios, habitantes durante varias generaciones de los establecimientos”, denunció la FAA a través de un comunicado de prensa.

La FAA se encuentra tramitando, por vía judicial, la liberación del compañero Raimundo Luna, a través de las gestiones del Dr. Pablo Muratore, integrante de una red de abogados que trabajan con los movimientos campesinos.

### **Fue activo militante federado y vicepresidente de FAA**

#### **Pesar por el fallecimiento de Loris Donati**

La que pasó fue una semana dolorosa para toda la Federación Agraria Argentina. Es que con diferencia de escasas horas fallecieron Loris Donati y Enrique “Cholo” Tarquini. La muerte de Donati se produjo el 19 de febrero. Había ingresado a la FAA en mayo de 1945, al CJA de Alvarez, en la provincia de Santa Fe. Y llegó incluso a ser vicepresidente 1º de la entidad, durante varios años. Hasta el momento de su deceso, siguió participando en todas las instituciones del Grupo Federado. Peleando siempre por un gremialismo agrario y el cooperativismo. En el último Congreso, había recibido un homenaje, en el que dijo lo siguiente: “Hago fervientes votos para que no desmayemos. Es indudable que luchando incesantemente, teniendo fe en la organización gremial que nos cobija, lograremos los objetivos que estamos buscando”.

**Fue vicepresidente de la entidad entre 2001 y 2005**

## **Dolor en la familia federada por la muerte de Enrique “Cholo” Tarquini**

El miércoles 20 de febrero, apenas un día después del fallecimiento de Donati, a Federación Agraria Argentina tomó conocimiento de la desaparición física del querido compañero Enrique Tarquini.

Oriundo de Camilo Aldao, “Cholo” Tarquini estuvo ligado a la Entidad desde su más temprana juventud, fue integrante del Consejo Directivo Central durante una gran cantidad de años, y llegó a ser vicepresidente 2º de FAA entre 2001 a 2005. Siempre por la defensa del productor agropecuario ejercido a través del gremialismo, el cooperativismo y el mutualismo, que abrazó con intensa pasión y al que dedicó gran parte de su vida.

Al igual que a Donati, en el último Congreso Anual de FAA se le había hecho un homenaje a Tarquini. Allí, la conducción federada lo recordó como “un maestro que marcó el camino a varias generaciones de dirigentes, por su ineludible adhesión a los principios federados, en por del desarrollo rural y los pueblos del interior”. Se fue entonces un ciudadano cabal, que militó activamente y ocupando cargos de responsabilidad en todas las entidades del Grupo Federado y siempre absolutamente consustanciado con los principios de su muy querida Federación Agraria Argentina.

### **Deliberó el Consejo Delegado Regional del Distrito 1**

## **Federación Agraria rechaza condonación masiva de deudas con el Banco Nación**

**El 18 de febrero, en Saénz Peña, Chaco, tuvo lugar la reunión del Consejo Delegado Regional del distrito 1 de la Federación Agraria Argentina (FAA).**

**Más de cincuenta delegados asistieron al encuentro desarrollado en la cooperativa El Progreso, para fijar posición institucional sobre diversos temas que preocupan al sector agropecuario de esa región.**

El encuentro, estuvo encabezado por el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini, y contó con gran participación de dirigentes de Chaco y Formosa. En la oportunidad, los federados señalaron diferencias respecto del proyecto del gobierno provincial para regularizar las deudas con el Banco de la Nación, para el cual pidieron que se asista a quienes cumplieron con el pago de sus obligaciones con el banco.

Hace 15 días una delegación de la FAA se reunió con el ministro de Economía y Producción de la provincia, licenciado Eduardo Aguilar, donde “la entidad hizo pública una postura muy clara: nosotros necesitamos que se le solucione definitivamente el problema al productor”, dijo Orsolini.

Además aclaró que desde la FAA “nunca se solicitó una condonación masiva; pero consideramos que es una herramienta que se debe implementar si hace falta”.

El vicepresidente federado explicó “que en el Chaco y en Argentina hay productores que han hecho grandes esfuerzos, se han descapitalizado, vendieron parte de sus campos y dejaron de renovar sus equipos y maquinarias para poder cumplir con la deuda. Y si hoy hacemos una condonación masiva de la deuda estaríamos castigando a aquellos que hicieron el esfuerzo para cumplir”. No obstante señaló que impulsan “un análisis productor por productor, para que a quienes necesitan quitas se las otorguen, y que se les dé mejores plazos para poder pagar”.

Desde la Federación Agraria se solicita que se establezca como base de la financiación, la deuda de origen del productor. Es decir, que sobre el monto tomado como crédito inicial, sin los intereses, y las actualizaciones que aplicó posteriormente el banco, se disponga la financiación del gobierno provincial. En caso que “se compruebe que el productor no puede pagar la deuda, entonces sí debería condonársela”, reiteró Orsolini.

Por su parte, Alicia Tomaczuk, coordinadora federada del distrito informó que “solicitarán la participación de las entidades relacionadas con el sector agropecuario en el análisis de la situación de cada productor endeudado para garantizar que se agoten todas las posibilidades y que exista un trato igualitario para todos los hombres de campo”.

Asimismo, la entidad pedirá que el gobierno provincial intervenga para llegar a un acuerdo de regularización de las deudas de los productores con los acreedores privados. “Solicitaremos que se haga un estudio paralelo con la deuda privada; porque, si no, se va a sacar a los productores del endeudamiento con el sector público, pero lo vamos a dejar desprotegido con las deudas de los privados”, dijo Tomaczuk. Y aclaró: “No estamos de acuerdo ni a favor del proyecto del gobierno provincial; sino que marcamos las diferencias porque nos basamos en lo que se viene planteado históricamente desde la entidad”. Por eso, la FAA pedirá audiencias con los gobernadores de Chaco y de Formosa a la brevedad. “Estamos preocupados por la ausencia de política algodонера, el funcionamiento del fondo compensador algodonerero y los fondos prometidos y no cumplidos por el gobierno nacional. Nos preocupa porque nosotros queremos a los productores trabajando en sus campos, luchamos para que sigan siendo productores, y que no sean expulsados para integrar los cordones de pobreza”, concluyó la dirigente.

Fuente: FAA - Diario Norte. Edición digital / 19 de febrero de 2008

**25 de Febrero de 2008 – CIRCULAR N° 572 - Blanco**  
**La presente circular se encuentra en la pagina Web [www.acopiadorescba.com](http://www.acopiadorescba.com)**

#### Rossi de gira por el Distrito 4

### **Federación Agraria visitó a intendentes cordobeses**

En el marco de la gira realizada por el Distrito 4 durante los días 20 y 21 de febrero, el secretario de Finanzas de la FAA, Juan Manuel Rossi y el director Edgardo Spertino, se encontraron con los jefes comunales de Sampacho, Bulnes, Vicuña Mackenna, Tosquita y Coronel Moldes.

El motivo fue invitarlos a participar del Foro Regional de Intendentes y comprometer su presencia en el Foro Nacional que la FAA convocará el próximo mes de mayo.

En las reuniones se analizó la realidad de cada uno de los municipios y se coincidió en el grave problema que representa para los pueblos del interior profundo la agudización del proceso de concentración de tierras, expulsando a los productores del campo y provocando falta de oportunidades para los jóvenes rurales.

Asimismo, como parte de una gira por todo el país, se puso en conocimiento a los jefes comunales de la realización de charlas de la FAA en cada una de las localidades para presentar su proyecto de Ley de Arrendamientos.

Además, Rossi y Spertino estuvieron con productores federados, socios de filiales y cooperativas de las localidades de San Basilio; Adelia María y Charras para debatir la situación actual del campo y avanzar en la concreción de la gira de difusión de la propuesta de Ley de Contratos Agrarios de la FAA.

En este sentido cabe destacar que el **27 de febrero** próximo, el presidente de la entidad, **Eduardo Buzzi, estará presente en la ciudad de Río Cuarto** donde brindará una conferencia de prensa y se encontrará con el intendente municipal. Luego, tendrá lugar la reunión del Consejo Delegado Regional del Distrito.

Por la tarde de ese mismo día, en Berrotarán, habrá una charla para presentar el proyecto de Ley de la FAA, organizada por Mujeres Federadas, Juventud Federada y la Cooperativa local.

Dentro del ciclo de encuentros por la nueva Ley, las próximas reuniones en el distrito serán:

4 de marzo: Adelia María

5 de marzo: San Basilio

6 de marzo: Bulnes

#### En la sede central de FAA

### **Se reunió la Federación de Cooperativas Federadas**

El 22 de Febrero, en la sede central de la FAA, en Rosario, tuvo lugar la reunión de la Federación de Cooperativas Federadas (FECOFE).

Durante la misma el Consejo de Administración trazó los lineamientos del Plan Estratégico para 2008. Dentro del mismo, se planteó como eje fundamental avanzar en el tema de la comercialización de granos. Asimismo, se decidió trabajar en la capacitación con las cooperativas federadas.

Además, se hizo un homenaje y conmemoración por el fallecimiento de Enrique Tarquini, síndico suplente de FECOFE.

Estuvieron presentes: el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi; el secretario gremial, Omar Barchetta; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; la responsable de Fundación FAA, Andrea Samari; y miembros de la Cooperativa Parque Pereyra Iraola, la Cooperativa Minguillón y la Cooperativa de Jovita.

#### Barchetta estuvo en el primer debate técnico

### **FAA participó de la reunión del Consejo Económico Ganadero de Santa Fe**

El 18 de febrero, el secretario gremial de la Federación Agraria Argentina, Omar Barchetta participó de la primera reunión técnica del Consejo Económico Ganadero de la provincia de Santa Fe. El encuentro se realizó en horas de la mañana en el Salón Amarillo del Ministerio de la Producción provincial y estuvieron presentes funcionarios de la cartera, representantes de la industria, el transporte y otras entidades de la producción.

En la oportunidad, se coincidió en que "no es posible, en una primera instancia, debatir y analizar toda la cadena en su conjunto", señaló Barchetta. Por eso, durante las próximas semanas, los integrantes de los distintos eslabones, por separado, se darán cita para hacer un diagnóstico y elaborar una propuesta consensuada que se presentará el 11 de marzo cuando el Consejo se vuelva a encontrar en el Ministerio de la Producción.

Por su parte, las entidades del agro: FAA, APROCABOA, CARSFE y SRA, se reunirán el 4 de marzo a fin de acordar la propuesta que el sector productivo presentará ante la Cadena. Por la FAA, además de Barchetta, participó el productor federado Héctor Imperatrice.

#### Presencia de Forte y Barchetta

### **Se realizó Expo Ovina en La Pampa**

El viernes 15 de febrero, el vicepresidente 2º de la FAA, Ulises Forte, y el secretario gremial, Omar Barchetta, participaron de diversas actividades gremiales vinculadas al sector ovino en la localidad de Alta Italia, La Pampa.

Por la mañana, visitaron la feria "Expo Ovina del Norte Pampeano". Luego, participaron de una reunión junto al director Ariel Toselli; el funcionario Sebastián Muñoz; el presidente de la Cooperativa Regional Ovina y Productos Alternativos (CROYPA), Miguel Ángel Toselli; el coordinador Nacional del Prolana, Federico Milicevic; el coordinador ejecutivo de la Ley Ovina, Ing. Eduardo Quargnolo; representantes de frigoríficos y productores pertenecientes a la Cooperativa. Allí, los productores hicieron hincapié en la necesidad de poseer instalaciones propias para la comercialización de carnes, lanas y el acondicionamiento de la misma ya que actualmente se están desempeñando en establecimientos ajenos. En este sentido, el intendente local anunció la donación del terreno para llevar adelante el proyecto de elaboración de una planta propia. Además, se analizó el panorama técnico-productivo del sector ovino a nivel nacional y el trabajo actual desarrollado en La Pampa.

Por la tarde, Forte y Barchetta participaron del Segundo Concurso Provincial de esquila Prolana en las instalaciones de la feria "Expo Ovina". Y por la noche, asistieron a la cena del primer aniversario de la Cooperativa Regional Ovina y Productos Alternativos en la que concurrieron unas 250 personas. Allí, los integrantes de la conducción de FAA se dirigieron a los presentes para informar sobre los principales ejes gremiales que viene desarrollando la entidad. Además, se agradeció al intendente Oscar Flores por el buen recibimiento y el apoyo constante que se le está dando a la Federación Agraria en la zona.

### **Relaciones con la comunidad**

#### **FAA se reunió con funcionarios municipales de Arrecifes**

El miércoles 20 de febrero, una delegación de Federación Agraria se reunió en la sede municipal del partido de Arrecifes, con funcionarios de esta localidad del norte de la provincia de Buenos Aires.

Por FAA asistieron el presidente de la filial local, Oscar Nannini; uno de los responsables técnicos del Proyecto BIOFAA, Ing. Agr. Guillermo Midulla y el coordinador del Departamento Socios y Relaciones con la Comunidad, Ing. Orlando Cosenza. En representación del intendente Dr. Daniel Bolinaza –quien no se encontraba en la ciudad-, participaron el secretario de Gobierno, Darío Germán Rodríguez Torres; el secretario de Producción, Empleo y Turismo, Marcos Raúl Pernicone y el asesor legal, Dr. Luis Quiroga.

En la oportunidad se interiorizó a los funcionarios de la nueva gestión municipal, acerca de la Campaña de Vinculación con los gobiernos locales emprendida por FAA, así como sobre los antecedentes y objetivos del Foro Nacional de Municipios y Comunas impulsado por nuestra entidad y previsto para mayo próximo.

Asimismo el ingeniero Midulla formuló un pormenorizado informe sobre el Proyecto BIOFAA, en este caso orientado a la producción de biodiesel y harina proteica bajo la administración del municipio, para lo cual se cuenta con la experiencia en una zona cercana como lo es la planta en funcionamiento de la localidad de Vedia, partido de Alem, en el norte bonaerense.

Los representantes del gobierno local demostraron sumo interés por ambas iniciativas federadas, comprometiéndose a transmitirle al intendente Bolinaza la información brindada y los materiales entregados. En este sentido se acordó propiciar, a la brevedad, una charla sobre BIOFAA invitando a autoridades y productores arrecifeños. A la vez el encuentro sirvió para afianzar la comunicación institucional con vistas al Foro de Municipios.

### **San Juan**

#### **Se analizó el problema de las aguas servidas en Santa Lucía**

El 15 de Febrero, se desarrolló con éxito el primer "Curso de Biofiltro" organizado por la Filial San Juan de la Federación Agraria Argentina. A lo largo del mismo, el ingeniero Enzo Bollo Tapia, de la República de Chile, abordó el recupero de aguas servidas aun sólidas ante un concurrido auditorio.

El encuentro tuvo lugar en el departamento de Santa Lucía, y contó con la presencia del intendente local, Aníbal Fuentes; la responsable de la cartera de Producción del Departamento de Albardón, representantes del Ministerio de la Producción provincial; el director de Medioambiente de la Municipalidad de San Juan; arquitectos, ingenieros, concejales, productores, bodegueros y público en general. Por la FAA estuvo presente el titular de la Filial, Jorge Suárez junto a socios federados

Por otra parte, el sábado 16 de febrero se realizó una reunión con el intendente Aníbal Fuentes, concejales e industriales del departamento de Santa Lucía, para presentarle la problemática que padece el departamento Bajo Segura, en el que desembocan todos los afluentes cloacales de los departamentos Rivadavia, Capital, Chimbas y Santa Lucía.

## El Rodeo, San Juan

### **Mujeres Federadas en el encuentro por la “Defensa de la Cordillera y el Agua”**

Del 8 al 10 de febrero tuvo lugar el encuentro Argentino-Chileno en Defensa de la Cordillera y el Agua con la participación de más de 200 personas provenientes de varias provincias argentinas y regiones de Chile.

El primer día del encuentro se convocó a una conferencia de prensa en la ciudad capital de San Juan para hacer el lanzamiento del evento. Posteriormente, en la localidad de Rodeo se realizó la jornada de apertura, que contó con la participación de los diputados nacionales Ariel Basteiro y Cecilia Merchán.

La localidad de Rodeo, enclavada a 2500 metros sobre el nivel del mar, entre la precordillera y las altas cumbres, al norte de la provincia de San Juan, es hoy un lugar clave para el tratamiento de esta problemática debido al riesgo en que pone a la naturaleza y la población del lugar el proyecto de explotación minera Pascua Lama. El mismo está en manos de la empresa canadiense Barrick Gold, y se basa en la extracción de oro, plata y cobre utilizando métodos contaminantes, que provocan destrucción del ambiente, depredación de los recursos naturales y uso indiscriminado del agua en perjuicio de los habitantes y productores de la región.

Durante el día sábado se desarrollaron paneles de disertantes, debates y múltiples talleres para abordar propuestas y estrategias de acción para la defensa del medio ambiente y los recursos naturales.

Al cierre del encuentro, quedaron definidas las estrategias a seguir, basadas en la unión de los sectores preocupados por esta temática a través de un amplio Movimiento en Defensa del Agua y la Cordillera, que convoque a los diversos sectores de la población y que funcione como una gran red de actividades desarrolladas tanto en los niveles locales, regionales y nacional y binacional. Para finalizar se realizó una marcha por la calle principal de la localidad de Rodeo.

Representando a la FAA, por Mujeres Federadas asistieron Silvia Pascual y Mónica Polidoro quienes tuvieron una destacada participación en los paneles y talleres de debate, así como en la elaboración del documento final.

Se contó además con la presencia de vecinos de las localidades de Rodeo, Jachal e Iglesia; representantes del Sindicato de Municipales y del Sindicato de Camioneros de San Juan; el ex intendente de Calingasta y actual concejal Adolfo Ibazeta; integrantes Mujeres Federadas; asociaciones ecologistas de El Bolsón; Movimiento Barrios de Pie de Mendoza; ONGs y funcionarios del área de Medio Ambiente de Tucumán; organismos de Derechos Humanos de diversos puntos del país, del Sindicato de Prensa de Córdoba; y grupos ecológicos independientes.

Además, el encuentro tuvo las adhesiones del Defensor del Pueblo de la Nación, Dr Eduardo Mondito; legisladores nacionales y provinciales; numerosas organizaciones sociales, políticas y ambientales del país, entre otros.

Informe: Mónica Polidoro

## Es la decimoquinta campaña consecutiva desde abril de 2001

### **Esta en marcha la vacunación contra la fiebre aftosa**

El pasado 20 de febrero, el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) informó que está en marcha la primera campaña de vacunación contra la Fiebre Aftosa de 2008 que se extenderá, según las zonas, hasta fines de junio y que está dirigida a todas las categorías etáreas del ganado bovino y bubalino de los establecimientos situados en la zona del territorio nacional reconocida por la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) como libre de la enfermedad con vacunación. En esta zona es donde se concentra más del 90 por ciento del rodeo bovino nacional.

La vacunación - una acción sanitaria indispensable para resguardar la inmunidad de la ganadería argentina, cuyo resultado es más de dos años sin registros de focos de la enfermedad en todo el país - está a cargo de más de 370 entes locales, bajo la fiscalización del Senasa, con excepción de la zona incluida en los Subproyectos de Frontera Norte donde el Organismo sanitario se encarga de la inoculación.

El Senasa recuerda a los productores que:

- Realice la vacunación total de los animales de cada establecimiento dentro de los 60 días establecidos por el plan local.
- Sólo puede movilizar animales de campo vacunado a campo vacunado.
- Todos los animales deben recibir dos vacunaciones dentro de los 180 días.
- Asegúrese de que se ha mantenido la cadena de frío que garantiza la calidad y la efectividad de la vacuna.

El cronograma completo de la primera campaña de vacunación antiaftosa 2008 es el siguiente:

- 1º de enero al 31 de marzo: **Tucumán (zona IV) y Oeste de Catamarca.**
- 15 de enero al 28 de febrero: **Cordón fronterizo de Formosa.**

- 15 de enero al 15 de abril: **Salta (Iruya, Santa Victoria Oeste y Santa Victoria Oeste Cordón Fronterizo) y Formosa (Programa de frontera Oeste).**
- 15 de febrero al 15 de marzo: **Zona Sur de Mendoza.**
- 15 de febrero al 15 de abril: **Entre Ríos y San Luis.**
- 1º de marzo al 30 de abril: **Buenos Aires Sur; Buenos Aires Norte (supervisiones regionales 1,3 y 6); Área Metropolitana; Sur de Santa Fe; Chaco; Neuquén; resto de la provincia de Formosa; Este, Centro y Norte de Mendoza y Río Negro (Gral. Roca, Avellaneda, Pichi Mahuida, Conesa, Adolfo Alsina y San Antonio).**
- 1º de marzo al 15 de mayo: **Santiago del Estero**
- 1º de marzo al 31 de mayo: **Córdoba; Jujuy; resto de la provincia de Tucumán y Este y Valle Central de Catamarca.**
- 15 de marzo al 15 de mayo: **Norte de Santa Fe y Corrientes.**
- 15 de marzo al 15 de junio: **Misiones, San Juan y resto de la provincia de Salta.**
- 1º de abril al 31 de mayo: **Buenos Aires Norte (supervisiones regionales 5 y 28) y La Pampa (planes FUMECO, FUNRESA, FUNSALAI, FUSADE, FUNTRESA, FUMASA, FUQUEBASA, FUNRASA, AGA y FUCAPILA).**
- 1º de abril al 30 de junio: **La Rioja.**
- 1º de mayo al 30 de junio: **resto de la provincia de La Pampa.**

### El Foro Nacional Olivarero presenta agenda de trabajo

#### **En marzo tratarán el protocolo para aceite de oliva**

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos de la Nación convoca al Foro Nacional Olivarero para debatir una agenda que contempla, entre sus principales puntos, la elaboración del Protocolo de Calidad para aceite de oliva.

Representantes del sector olivarero se encontrarán en la 28º reunión para considerar la Agenda del Consejo Oleícola Internacional, avances del Plan Estratégico Nacional Olivícola. A estos temas se agregan el calendario anual del sector, la presencia en Expolivo 2008 y el Sello de Calidad "Alimentos Argentinos, una elección natural".

Con relación al comercio exterior y el valor comercializado de aceite de oliva durante 2007, el sector mostró un crecimiento en la generación de divisas del 11,2% con U\$S 65.1 millones FOB con respecto del año anterior, y del 23,1% en el volumen transado, con 18.244 toneladas, que supera las marcas existentes hasta el momento.

En el caso de las aceitunas de mesa, las ventas externas durante 2007 se incrementaron un 11,6% en volumen, con 90.554 toneladas, y 29,2% en valor con U\$S 120.5 millones FOB respectivamente, alcanzando un nuevo record histórico.

El Foro Nacional Olivarero busca acompañar el proceso de crecimiento del sector para incrementar la producción, industrialización y comercialización de los productos elaborados por la cadena.

El encuentro ha sido fijado para el 3 de marzo a las 10:00 en el Consejo Federal de Inversiones (CFI), San Martín 871, Ciudad de Buenos Aires.

[\(ver títulos\)](#)

### Organizada por la Facultad de Ciencias Agrarias de Rosario

#### **Jornada Poscosecha de Frutas Y Hortalizas**

La Facultad de Ciencias Agrarias-UNR y la Cátedra de Cultivos Intensivos, organizan la **Jornada de Actualización en maduración, calidad y manejo poscosecha de frutas y hortalizas**, que se realizará el día 6 de marzo de 8.30 a 16.30 en la sede de la mencionada Facultad, ubicada en el Parque Villarino de la localidad de Zavalla, provincia de Santa Fe.

La Jornada está destinada a profesionales y tiene como objetivo revisar los principales aspectos asociados a la calidad y manejo poscosecha de frutas y hortalizas con especial hincapié en los avances recientes en el área. La misma será dictada por el Dr. Ing. Agr. Ariel R. Vicente, docente de la Facultad de Ciencias Agrarias y Forestales de la Universidad Nacional de La Plata e investigador adjunto de CONICET.

El cierre de inscripción está previsto para el 3 de marzo. Por informes e inscripción dirigirse a: Secretaría de Extensión Universitaria, Facultad de Ciencias Agrarias-UNR, Tel. 0341-4970080-Int. 263, E-mail: [agro@unr.edu.ar](mailto:agro@unr.edu.ar)

Las últimas noticias federadas,  
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  
en la edición digital del periódico La Tierra:  
**[www.diariolatierra.com.ar](http://www.diariolatierra.com.ar)**

Este informe semanal es producido semanalmente  
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina  
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró  
(0341) 512 2030 // [latierra@faa.com.ar](mailto:latierra@faa.com.ar)